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会  議  録 

会 議 名 第２２期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１５回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成２５年 １０月１日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 石原委員 嵯峨山委員 栃木委員 中島委員 村上委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 長堀主査 渡辺主事 杉山非常勤 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  ０人  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

⑴ 第３２期小金井市公民館運営審議会 第１回審議会の報告 

⑵ その他 

 

２ 審議事項 

⑴ 事業の報告及び計画について 

⑵ その他  

  

３ 配付資料 

⑴ 開催通知（会議次第） 

⑵ 第３２期小金井市公民館運営審議会委員名簿 

⑶ 市民講座「多摩地域の戦争遺跡を訪ねて」チラシ 

⑷ 成人学校「オレ流おやじ塾」実施要項 
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会  議  結  果 

〔司会〕栃木委員 

司  会  おはようございます。第１５回定例会を始めます。 

まず報告事項からお願いします。 

 

１ 報告事項 

⑴ 第３２期小金井市公民館運営審議会 第１回審議会の報告 

長堀主査  第３２期小金井市公民館運営審議会委員が名簿の通り決定されました。任期 

     は平成２５年９月９日から平成２７年９月８日までです。第３２期第１回審議

会が９月１３日に開催されましたが、高齢者学級くりのみ学級の野外研修と重

なり、東分館からは誰も参加できませんでした。提出資料として東分館から公

民館事業の報告はなし、計画は市民講座｢時代考証の世界｣、市民講座「多摩地

域の戦争遺跡を訪ねて」、成人学校「わたしをリフレッシュ」、成人学校「野川

を歩く」を提出。市民講座「時代考証の世界」の応募状況について質問があり、

定員を２０人ほど超過している旨答えました。 

司  会  ありがとうございます。質問はありませんか？ 

      その他、報告事項はありますか？ なければ次、お願いします。 

 

２ 審議事項 

⑴ 事業の報告及び計画について 

① 高齢者学級「くりのみ学級」 

長堀主査  ９／６「『遠野物語』を読む」には３８人参加。講師の石井正己さん（東京

学芸大学教授）は明治の大津波、関東大震災、東日本大震災という近代の三つ

の大災害と関連させて『遠野物語』を解説されました。東北の方々への熱いま

なざしや自らの思いを語られ、とても感動的なお話でした。９／１３野外研修

「忍野八海と河口湖周遊」には２６人参加。曇りのため一日中富士山が見えず

残念でしたが、楽しい一日でした。９／２０「健康体操」には３１人参加。和

室での実技だったのでお尻をついて座ったり寝転んだり、充実した講習になり

ました。次回１０／４は「小金井市の財政状況」講師は大和田一紘さん（多摩

住民自治研究所理事長）、１０／１１野外研修「ＪＡＬ機体整備工場見学」に

は３０人参加予定です。１０／４にこの受付を行います。 

司  会  健康体操はとても楽しかったです。和室で実施して良かったと思います。今

も自宅でやっています。講師の話がとても面白く、分かり易かったです。 

石原委員  健康体操は是非来年もやって欲しいです。 

中島委員  『遠野物語』はただ作品解説だけではなく、付随して紹介された話がとても

面白かったです。東北の大震災を経験した今でないと聞けない話でした。 

嵯峨山委員 『遠野物語』がとても身近に感じ、思わず購入して読んでしまいました。講

師の熱い思いが伝わり、思わず引き込まれてしまいました。野外研修「忍野八

海と河口湖周遊」は時間配分が抜群でした。訪問した先々でゆっくりと時間が

とれたのが良かったと思います。男性たちが普段は食べないであろうソフトク
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リームなどを手にしながら談笑する光景はとてもよい雰囲気でした。 

石原委員  河口湖ミューズ館に行ったのもよかったと思います。風景を眺めるだけでは

なくて芸術的な作品を鑑賞し、室内でゆっくり談笑できたのでとても満足でき

ました。展示作品も私たちの世代にぴったりの内容でした。 

嵯峨山委員 六角堂へもほとんどの方が往復しました。足場が悪いので心配しましたが、

貴重な経験をしていただけて良かったと思います。 

杉山非常勤 ミューズ館から六角堂への散歩も湖畔の気持ち良い遊歩道でした。 

長堀主査  野外研修「ＪＡＬ機体整備工場見学」は武蔵小金井駅から羽田空港行き直行

バスを利用します。座って行ける上、乗り換えもないので便利です。但し時間

がぎりぎりなので、すみやかに移動するようご協力をお願いします。 

② 市民講座「わがまち歴史散歩」 

渡辺主事  ５月にスタートしたこの講座も第４回を数え、９／１４「多磨霊園」を実施

しました。参加者は１５人でした。講師の奥村米満さんは大変健脚で話も上手

で、熱心に解説していただきました。しかし多磨霊園は広く、正午の時点で半

分ぐらいしか回り切れませんでした。若干予定を超過しましたが、昼過ぎに東

分館に戻り、午後は１時間程講義を受け、この日の日程を終了しました。次回

１０／１２は最終回「野川周辺」です。午前１０時、はけの森美術館前に集合

し、公民館本館で昼食、講義、午後２時頃解散の予定です。 

浅賀委員  山本五十六の墓には行ってみたかったです。 

嵯峨山委員 超有名人の墓は分かり易い場所なのでご自身でも行けるということで今回

は省略したようです。講師の奥村さんも言い足りないことがたくさんあったよ

うでした。大変熱心な方で、語り口も堂々として聴き易かったと思います。 

中島委員  多磨霊園まで貸切バス利用は贅沢かと思いましたが、結果的には良かったと

思います。暑かった上、時間的にもぎりぎりでしたから、貸切バスでなければ

往復することなどできませんでした。 

司  会  一日がかりの講座、大変お疲れさまでした。 

③ 市民講座「時代考証の世界」 

長堀主査  市報９／１号で募集し、受付一日目で定員の４０人を超過、現在までの応募

者数は６７人です。結局一人もお断りしていません。夜の講座としては多数に

なりました。机を３人掛けにして対応したいと思います。 

司  会  明日第１回ですが、明日来れる方を確認します。浅賀委員、石原委員、嵯峨

山委員、中島委員、夜の講座なので大変ですが、よろしくお願いします。 

④ 市民講座「多摩地域の戦争遺跡を訪ねて」 

渡辺主事  市報１０／１号で募集、明日から受付開始します。フィールドワークを２回、

１１／９（土）は登戸研究所資料館と掩体壕（府中）、１１／２４（日）は浅

川地下工場跡と日立航空機変電所跡、いずれもマイクロバスを使用します。残

る３回、１１／３（日）、１１／１６（土）、１２／１（日）はいずれもスライ

ドを観ながらの講義になります。定員は２０人です。 

中島委員  フィールドワークの際の昼食ですが、１１／９は明治大学生田キャンパスの

中なので学食もありますし問題ないとのことですが、１１／２４はどうなりま



 4 

すか？ 弁当持参としても食事する場所が必要です。実踏の際、検討していた

だければと思います。 

渡辺主事  わかりました。実踏の際、バスの乗降箇所、トイレ、昼食箇所等、よく検討

してきます。 

浅賀委員  実踏に同行したいので日程が決まったら教えてください。 

長堀主査  昼食の場所ですが、本講座の主旨を勘案すれば、必ずしも快適な環境でなく

てもやむを得ないと思います。 

⑤ 成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 毎回１８人前後が出席していますが、前回９／２８は小学校の運動会と重な

ったとのことで、珍しく１０人以下でした。１０月には小金井市民文化祭の一

環として小金井市囲碁大会が開催されます。ひがし子ども囲碁教室からも何人

かが参加する予定です。講師陣の研修として１１／１３（水）、野外研修「清

里と囲碁美術館見学」を実施します。講師陣と交流するよい機会なので、企画

実行委員の皆様もぜひご参加ください。 

司  会  では１１／１３野外研修に参加される方は個別に申し出てください。 

⑥ 成人学校「オレ流おやじ塾」 

渡辺主事  実施要項をご確認ください。市報１１／１号で募集、定員は１５人です。日 

程と内容を再確認します。１２／７自然人村でバーベキューとオリエンテーシ 

ョン、１２／１４日の出山からつるつる温泉へ、１２／２１俺に任せろクリス 

マス料理、１／１１三浦大根の収穫体験、１／２５ピザ焼き体験とシイタケ狩 

り、以上全５回いずれも土曜日です。費用は合計５０００円を予定しています。 

浅賀委員  ５回目のピザ焼きにイチゴ狩りは付けられませんか？ シイタケ狩りは食 

べる楽しみはないので、お楽しみ企画としてイチゴ狩りを推奨します。 

渡辺主事  イチゴ狩りとピザ焼きのセットはないので、料金２０００円上乗せになりま 

す。全体で７０００円ということでよろしければイチゴ狩りを入れます。 

 なお、第１回の自然人村バーベキューですが、食材すべて持ち込みになりま 

すので、その費用と買出しが必要になります。 

中島委員  このうち貸切バスを使用するのはいつといつですか？ 

渡辺主事  第１回、第４回、第５回です。第２回の日の出山からつるつる温泉は公共交 

通機関の利用になります。 

司  会  大変盛りだくさんな企画ですが、皆さんで協力し、楽しい講座にしましょう。 

⑦ 成人学校「わたしをリフレッシュ」 

杉山非常勤 市報１０／１号で募集、明日から受付開始します。全３回、定員は１５人で 

す。保育付なので若い方がたくさん応募していただければと思います。担当は 

栃木委員です。よろしくお願いします。 

⑧ 成人学校「野川を歩く」 

長堀主査  市報９／１５号で募集、現在１７人の応募です。内訳は男性８人、女性９人、 

平均年齢６４．２５歳です。全員に当選の返信はがきを出しました。１回目の 

説明会では野川の解説とコースの説明をします。その際、自信のない方には辞 

退していただくようにと考えています。 



 5 

浅賀委員  ゴールは二子玉川になるのですか？ 

長堀主査  そうです。二子玉川の多摩川との合流点です。講師の横山一夫さんと大井弘 

俊さん（いずれもウォーキング協会指導者）は先日（８月）も実踏してきたそ 

うです。その上で「午前８時集合、午後２時解散」で大丈夫だとの判断です。 

司  会  １０月に入り秋の講座ラッシュが続きますが、どの講座も楽しく有意義に実 

施されるよう、皆さん協力して頑張りましょう。 

 

⑵ その他 

司  会  その他、何かありますか？ 

長堀主査  平成２６年度予算の編成時期になりました。事業計画として今年度と同じ内

容で要求したいと思います。ご意見があればお寄せください。 

司  会  今年度と同じ内容でよいということで一致しましたので、そのようにお願い

します。 

長堀主査  高齢者学級くりのみ学級の１１／８野外研修「市内めぐり」を２６人乗り貸

切マイクロバスを使用して実施します。その行程についてご意見をお願いしま

す。昼食場所として緑分館を正午から午後１時まで確保しています。また、昼

食の前に浴恩館に寄りたいと思います。 

司  会  では１１／８野外研修の行程については個別に長堀主査と相談しながら決

定してください。 

      他に何かありますか？ 

長堀主査  先のことですが、来年２月４日（火）午後２時～４時、三者合同研修会が開

催されます。内容は未定、会場及び担当館は緑分館です。なお同日午前中、東

分館企画実行委員の会議があります。 

司  会  わかりました。いまから日程を入れておいてください。 

中島委員  １０月１５日（火）午後２時から今年度第２回企画実行委員連絡会が開催さ

れます。「提出する資料はありません」とのことですが、各館から特徴的な事

業の発表をしなければなりません。いかが致しましょうか？ 

浅賀委員  主催事業を一つ一つ延々と説明してもあまり意味がないので、東分館として

は第２６回東センターまつりでの取り組みを発表してはどうでしょうか。 

長堀主査  企画実行委員の皆さんが取り組まれた展示の現物を持って行って皆さんに

ご披露してはいかがですか。 

中島委員  ではそうしましょう。発表の方は浅賀委員にお願いします。 

司  会  東分館からの発表は第２６回東センターまつり、発表者は浅賀委員、以上の

ように決定します。浅賀委員、発表よろしくお願いします。 

委員一同  よろしくお願いします。      

 

司  会  では本日の会議を終了します。 

次回は、１１／５（火）午前１０時から正午です。 

本日はお疲れさまでした。 

 


